

"Gabriela Mistral Tuvo Problemas Políticos"

- Charla de Roque Esteban Scarpa, al inaugurar en Temuco la Semana Mistraliana reveló que la poetisa sufrió en esta ciudad una intensa campaña de desprestigio por su preocupación por los presos.
- "Temuco no la quiso", añadió.

TEMUCO (Alfonso Zúñiga Fontecilla).— Reconociendo que "Gabriela Mistral no fue querida durante su permanencia en esta ciudad", Roque Esteban Scarpa, Premio Nacional de Literatura 1980, abrió aquí la Semana Mistraliana, organizada por la Universidad de La Frontera, en homenaje al vigésimo quinto aniversario de la muerte de la insigne poetisa.

"Temuco no la quiso. Se mezclaron problemas políticos y fue molestada por un candidato conservador. La acusaron de agnóstica, de radical. Ella realizó una labor muy importante y con una gran preocupación por los presos, lo que significó una campaña bastante fuerte en su contra", recordó el escritor y catedrático.

Conversando con la prensa, Scarpa aseguró que Gabriela "tenía un gran interés por las personas con problemas con la justicia. Además, abordaba con gran visión los problemas de América latina y tenía ideas muy claras para poner en práctica al respecto y sobre la realidad del agro y los indígenas".

POCO CONOCIDA

Enfatizó que la escritora es poco conocida y todo lo que se haga por valorarla es un servicio que se presta a la cultura de un país.

"Es más un nombre que una obra. Por eso me di a la tarea, cuando era director de la Biblioteca Nacional, de obtener la autorización para conocer el material inédito y de allí nació la obra "Una mujer nada de tonta".

En su charla "Presentación de Gabriela Mistral" mostró la personalidad de la incomprendida mujer, descubriendo la transformación que se produjo en

703262

tre aquella misteriosa época de Lucila Godoy, huraña, pobre, y la gran Gabriela del Premio Nobel de Literatura.

El presidente de la Academia Chilena de la Lengua es uno de los conocedores más profundos de la vida y obra de la Mistral. Con su libro "La desterrada en su patria", que relata la permanencia de Gabriela en Magallanes, Scarpa ganó el Premio Municipal de Literatura de Santiago.

"Fue una mujer de amores y rencores fuertes —dijo—. Hay una carta donde un amante dice: 'Ella no perdona nunca'."

Recordándola en lo personal, explicó: "Mi interés por ella nació cuando, no sé por qué, me distinguió en 1941 con una serie de cartas en las que me expresaba sus sentimientos para decirme, en una de ellas: 'Si hubiera encontrado dos o tres personas como usted, caro amigo, sin duda me hubiera afincado en mi tierra, donde con algunas gentes me cuesta entenderme'."

SÍMBOLO DEL ALMA CHILENA

Durante la ceremonia, el rector de la Universidad de La Frontera, Juan Barrientos, destacó la figura de la escritora "como el símbolo acaso más perfecto y cabal del alma chilena".

"Es Gabriela la que parece sintetizar mejor nuestra identidad nacional, en quien el culto fervoroso de lo vernáculo se conjuga, armoniosamente, con una sincera vocación de universalidad."

La clausura de la Semana Mistraliana ha sido fijada para el mediodía del viernes, oportunidad en que la universidad tributará un homenaje conjunto con el Liceo "Gabriela Mistral", frente al busto de la poetisa.

Gabriela Mistral tuvo problemas políticos". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela Mistral tuvo problemas políticos". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile